

SESION ORDINARIA N° 2

CONCEJO COMUNAL PARA LAS ORGANIZACIONES CIVILES

En Buin, a fecha 22 de marzo de 2018, siendo las 16:00 hrs. se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 2 del Concejo Comunal para las organizaciones Civiles, Presidida por el Alcalde Sr. Miguel Araya Lobos, y la asistencia de los siguientes Consejeros: Hernán Bucarey Córdova; Úrsula Eugenia Collao Carrasco; Ana María Contreras Cortez; María Teresa Gallegos Ramírez; Ana María González Navarro; María Teresa González Navarro; Soraya Landeros López; Pedro Pérez Villarroel; Fresia del Carmen Pizarro; Josefina Riveros Cortez; Antonieta Salgado Castro; Mónica Inés Silva Pardo.

TABLA.

TABLA

1.- Aprobación y Observaciones al Acta de la Sesión Anterior.

2.- Exposición de Programa de Seguridad Ciudadana

3.- Varios

El Sr. Alcalde Miguel Araya, solicita por problemas de tiempo partir por la Exposición del Programa de Seguridad ciudadana, y una que el Consejo acepta presenta a la funcionaria Carolina Jara Flores, Encargada del Programa Buin Seguro, quien expone:

Señaló que la idea de la exposición es dar a conocer al Cosoc el programa el cual ya está en marcha hace dos años y que es financiado por la Subsecretaría de Prevención del Delito y fondos propios, y se basa en las siguientes áreas: Promover proyectos e iniciativas, recuperación de espacios públicos, fortalecimiento comunitario, iluminación pública, cámara de video protección y reuniones con la comunidad, aquí hay varios de Uds. que han participado antes en proyectos de seguridad pública. El equipo de seguridad lo encabeza don Juan Emilio Milano Torres, abogado coordinador de Seguridad Pública, Paulette Flores Trabajadora Social quien está haciendo el cierre de algunos proyectos, Claudio Canales Arquitecto. Los proyectos en ejecución y otros que ya fueron ejecutados: Sala de televigilancia que antiguamente funcionaba en 15° Comisaría de Buin y hoy funciona en las dependencias de Balmaceda N° 305, las cámaras se cambiaron porque el

Tic de Carabineros tiene algunas especificaciones, y cada vez las exigencias se hacían mayores y el presupuesto si iba acortando, en realidad era una inversión mayor, porque cuando nos cambiamos la idea era unificar los programas y ellos (Carabineros), y la sala de televigilancia es comandada por ex funcionarios de carabineros, es un requisito que sean ex funcionarios porque además tienen la experticia y la comunicación directa con carabineros por eso se quiere conservar así. El proyecto de Alarmas comunitarias de Alto Jahuel ya se finiquitó, Buin Vecino que ahora se llama Buin Seguro coordinado por quien les habla, y el mejoramiento de la multicancha de Valdivia de Paine ya está termina y próxima a ser inaugurada y los fondos que vienen serian para el proyecto Plaza de Manuel Rodríguez con Bajos de Matte ya que es muy oscura. Esta es una presentación a grandes rasgos y cualquier duda que tengan se las puedo aclarar cuando deseen, Además de dos ex funcionarios de carabineros que se unieron a nosotros, dos paramédicos, otra persona en la Plaza de Armas de Buin, otro en parque El Diamante por el alto consumo de alcohol y drogas, y además dos supervisores de turno. Nosotros funcionamos 24/7, de lunes a domingo las 24 hrs. Se trabaja con turnos: en la mañana tenemos paramédico, los conductores, en la sala de televigilancia dos operadores más el supervisor más la gente de la plaza, después en la tarde funciona el mismo sistema con otro paramédico, desde las cero horas comienza a funcionar un turno en la sala de televigilancia, un operador más un conductor más la coordinación con Carabineros a través de radios. Conductores e inspectores en terreno aunque no todos pueden cumplir con la tarea por ahora hasta que se les capacite como inspectores, también tenemos los orientadores vecinales de la Plaza de Armas, Parque el Diamante y también infantería en bicicletas. También tenemos a cargo las dependencias municipales donde hay orientadores vecinales que cumple funciones de orientación al vecino indicándole donde debe dirigirse para realizar un trámite y como guardia. Aquí hay representantes de Juntas de vecinos?... dentro de los medios de comunicación que nosotros tenemos para difundir el Proyecto de Buin Seguro esta esté tríptico el cual es informativo de las líneas telefónicas gratuitas, un WhatsApp en el que generalmente las organizaciones nos incorporan y este es monitoreado las 24 horas por el operador y desde ahí se comunica con Carabineros o Bomberos y además de una línea nueva de cuatro dígitos.

Los señores Consejeros indican los problemas que hay en sus respectivos sectores por la droga y el alcohol que allí se consume y además de las relaciones sexuales que los adolescentes practican en esos sectores específicamente la Población Arturo Prat de Buin.

Ante lo cual la encargada del Programa señala que ellos acuden con dos móviles. Da el ejemplo de la Plaza de Buin que fue invadida por el consumo de drogas y alcohol y lo que hizo es recuperar el espacio público de la plaza ya que es un paseo familiar de los fines de semana y educar entre comillas a los jóvenes y que no está permitido consumir no drogas

ni alcohol en los espacios públicos y eso ha costado que se entienda, pero que finalmente amablemente los jóvenes se retiran, pero se van al anfiteatro a la Villa El Diamante. Señala además que el Parque es muy oscuro y ahí habrá una inversión mayor, pero que ya se instalaron unos orientadores día y noche, para evitar la venta y consumo de drogas. Expone que en el trabajo en conjunto con Carabineros ha incautado bastante marihuana tanto ahí como en la Plazuela San Martín, les manifiesta a los Consejeros la importancia que tiene que la gente denuncie estos casos. Advierte que en el tema de la droga aunque están controlando el Parque el Diamante esto va a seguir con otras plazas, esto no se va a terminar nunca, mientras la gente no denuncie y además hace hincapié que el Programa Buin Seguro tiene solamente una labor preventiva, la labor esencial corresponde hacerla a las policías, los funcionarios tienen estrictamente prohibido bajarse de los vehículos a fin de no exponerse.

Las funciones del Programa son: patrullaje preventivo dentro de la comuna, disuadir la actividad delictual, la presencia constante y visible para prestar orientación a la comunidad, complementa a la labor policial, apoyo en emergencias y cortes de tránsito, contrarrestar la sensación de inseguridad y eso se está logrando con la ayuda de los vecinos, antiguamente, cuando recién comenzó Buin Seguro. Entre los logros que se pueden señalar es que al inicio del programa se registraban más de cinco robos semanales en la Villa Magisterio, en donde las personas salen muy temprano de sus hogares y al regresar encontraban sus casas desmanteladas, a raíz de eso se hizo un trabajo con la Junta de Vecinos, un empadronamiento para saber cuántas casas estaban ocupadas durante el día, en conjunto con la PDI y con Carabineros, se realizaban turnos, incluso en ocasiones y llegábamos los tres entes.

Como ahora tienen menos vehículos contamos con tres y la idea es postular a otro financiamiento para ampliar la flota de vehículos, hay un vehículo que está fijo en Buin Centro y ese anda con un paramédico y ese móvil no se puede mover del centro, por otra parte cuando generalmente llaman y no hay ambulancias el programa presta el apoyo, por eso se trabaja con dos paramédicos en los turnos de 08:00 a 24:00 Hrs. monitoreo de las cámaras de vigilancia en el sector centro es las 24 Hrs., hay cámaras en Buin centro, la idea también es poder postular a un proyecto para tener más cámaras.

Señala que en el proyecto de las cámaras le puede orientar la Presidenta de la Junta de Vecinos El Madrigal puesto que esa institución postuló a proyectos de cámaras de vigilancia y son monitoreadas por los vecinos y lo ideal es que se monitorearan por personal de nosotros capacitado y que puede hacerlo 24/7 en la central.

Finalmente señala que se pueden comunicar a través de la línea 800 y vía WhatsApp que siempre está disponible. Informa al Consejo que en que consiste el Concejo Comunal de

Seguridad Pública, que allí se van a utilizar las platas que llegan en cuanto a seguridad pública. Termina su presentación entregando una bolsita, un imán para que lo pongan en el refrigerador.

Aprobación del Acta Anterior, se da la palabra los señores Consejeros y señoritas Consejeras. Se produce un intercambio de ideas.

Se da por aprobada con el solo voto en contra de la Consejera Sra. Fresia del Carmen Pizarro.

VARIOS:

Se procede a la elección de los Consejeros que representaran al Cosoc en el Consejo Comunal de Seguridad Pública

Se presentan como candidatos los siguientes Consejeros: Pedro Pérez Villarroel, Hernán Bucarey Córdova y la Sra. María Gallegos.

Los Consejeros votan a mano alzada resultando electos para la mesa de Seguridad Pública: la Consejera María Gallegos y el Consejero Pedro Pérez.

El Alcalde y Presidente del COSOC, señala que para hacer eficiente el COSOC, que se hicieran mesas de trabajo para la próxima reunión, con temas que les interese de algunos sectores o localidades, que luego ante el Consejo presentaran una problemática y una posible solución, para tener otra mirada, la percepción de los dirigentes.

Los 18 Consejeros tendrían que dividirse por temas y de ahí cada grupo trae una minuta escrita con la problemática y una solución y así podemos ir avanzando.

La Sra. Consejera Mónica Silva: presenta un problema que ocurre en la Vuelta de la Arena en Viluco y en Santa Victoria es sobre el camino y que se han reunido todas las juntas de vecinos del sector para sostener varias conversaciones con la gente del MOP, pero que no ha habido solución y que lo invitan a una reunión para poder pedirle su colaboración en este tema antes de que llegue el invierno.

EL Alcalde reitera que la idea es que esos problemas, los traen al Consejo una vez que hayan trabajado, y que él hace la pega política, para de ese modo avanzar, armar estrategias para cada problema. La idea es que tengan dos por localidad o dos por sector.

Respecto de la pregunta de las viviendas de los Adultos Mayores, el Alcalde responde que las viviendas no son municipales son del SERVIU, señala que es un problema político

social, lo mismo que la toma que tenemos en Viluco y se hace la pregunta a la asamblea ¿y quién va a poner la firma para sacar la gente, cuando hay guaguas?

Ante la insistencia, el Alcalde reitera que por eso formen grupos de trabajo y presenten todos esos problemas, y luego lo puede ver la Oficina de Vivienda. La idea es que hagan este trabajo que les vamos a dar tarea para la casa y nos reunimos y nos entregan la tarea que traen Uds. y nosotros hacemos la pega política.

Ante una pregunta el Alcalde señala estamos trabajando en la "plaza los nueve meses" para ampliar la entrada a Buin, estamos buscando soluciones que no están al ritmo que él quisiera, lo mismo en Linderos, en la "plaza los camiones" expresa que continuarán trabajando en El Recurso y la Plaza de Maipo.

Ante las consultas de los Consejeros el alcalde señala que los jardines infantiles siguen funcionando para las vecinas que necesitan trabajar y para que los niños queden en buenas manos.

Los consejeros solicitan que los buses municipales siempre estén disponibles para la comunidad, solicitan además una capacitación más amplia para los Consejeros del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil ya que la última no fue satisfactoria; agradecen por la obra de teatro que llevo la Oficina de Cultura.

Siendo las 17:00 horas se termina la sesión.

